



# La Cerdanya

Periódico de noticias y defensor de los intereses de la comarca.

Precio de suscripción. 2 pesetas trimestre.  
Anuncios y comunicados á precios convencionales. Todo pago anticipado.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
**Imprenta de Pablo Mas**  
PUIGCERDÁ.

La Redacción admitirá escritos de los colaboradores voluntarios, mediante previa censura. No se devuelven originales.

## ELECCIONES.

El miércoles por la tarde llegó á esta villa el Sr. Diputado á Cortes por este Distrito D. Fernando Puig Mauri, á quien acompañaban varias personas de arraigo, de Ripoll y Ribas, habiendo salido á recibirle hasta Escadarchs gran número de electores, presididos por nuestro Sr. Alcalde.

A la misma tarde el Sr. Marqués de Sta. Ana visitó la villa de Llívia y de regreso por la noche á esta fué obsequiado, en la fonda de Europa, con una escogida serenata por la sociedad coral «La Lira Puigcerdanesa»

El jueves lo dedicó á visitar los restantes pueblos de esta comarca, habiendo sido recibido en todas partes con generales muestras de simpatía, todo lo que revela que su reelección está asegurada, despues de las noticias que tenemos de las comarcas de Camprodón, Ripoll y Ribas, que confirman su triunfo.

El mismo jueves por la noche volvió á salir el Sr. Marqués en dirección á Ripoll, para desde allí dirigir la elección que hoy debe verificarse, prometiendo asistir personalmente al escrutio general que el próximo jueves debe celebrarse en esta cabeza de Distrito.

Apenas hubo el Sr. Puig abandonado la Cerdaña, el mismo jueves por la noche llegó á esta el nuevo candidato D. Luis de Armiñan, acompañado de D. Manuel Fabra, abogado de Barcelona y del Sr. Dagas, abogado de Madrid, quien por la misma noche convocó una reunion de electores en el café de Loras, en la que expuso su programa, con fecunda oratoria, y pasando mas tarde á su posada, en el

Hotel Tixaire, tambien allí estuvo el coro «La Lira» á darle una serenata, y el viernes lo dedicó á recorrer los pueblos de la Comarca, haciendo la conocida propaganda que en tales casos suelen poner en juego todos los candidatos que aspiran á la investidura de Diputado.

A la hora de poner en prensa este número ignoramos el rumbo que habrá tomado el referido Sr. de Armiñan y Peraz.

Tan completa, tan exacta, y al mismo tiempo con tal fluidez está escrita la relación que de la *Fiesta del Arbol*, y de la conmemoración de las jornadas del 10 y 11 Abril de 1873, ha hecho el fácil poeta D. Eduardo Guillot, que retiramos la que en prosa de tales solemnidades teníamos preparada.

Sin embargo, para complacer á las muchas personas que desean saborear el magnífico discurso que D. Rafael Puig y Valls pronunció en la *Fiesta del Arbol*, obtuvimos de este señor el permiso de publicarlo, lo cual con gran gusto haremos en el próximo número.

Despues de los vientos huracanados que reinaron en los últimos días de la semana anterior, hanse sucedido otros no menos impertinentes y variables, pues en el transcurso de la semana que hoy fine, tan pronto hacia un tiempo verdaderamente primaveral, como se hallaba encapotado el cielo de espesas nubes ó bien descargaba sobre el suelo de esta comarca una furiosa borrasca de nieve y granizo, de modo que no hemos podido disfrutar ni un solo día placentero.

## INSTITUCIÓ de la

### FESTA DEL ARBRE EN PUIGCERDÁ

lo diumenge 9 de Abril de 1899.

Gran alegria per tot!  
¡Homes, dónas, nens y nenas desde las cinch del mati, per los carrers se paseijan!  
¡Tot-hom espera del «Arbre» véurer la lluhida festa!

Som á las tres de la tarde:  
Los aires ab goig omplenan d' una banda de paysans las notas vivas y ardentas.

Obre la marxa triunfal una gloriosa bandera, seguintla l' estandart de «La Lira Puigcerdanesa» ab los seus socios, vestint los seus richs trajos de festa y 'n Flores, son director, qu' ab poch temps ha lograt ferne un Coro molt ajustat y excel-lent de totas veras. Després un aixám de nens mudats y ab cara riallera que ab mes orgull que cap rey, ne portan tots en sa destra un arbret, qu' han de plantar á la vorá de la séquia.

Segueixen mestres d' estudi qu' ab sa cara placentera com la de lo Comandant Militar, y la dels *maires*, los arcaldes espanyols, empleats civils y Prensa.. (senyora que vá per tot), demostran qu' aquella festa omple tot son esperit de goig y de ditxa inmensa!  
Bé després l' Ajuntament y autoritats de l' Iglesia, seguits per tota Cerdanya, espanyola com francesa,